

第157回

岩手朝日テレビ放送番組審議会

議 事 録

(平成24年4月)

2012.4.26

株式会社 岩手朝日テレビ

## 第157回 放送番組審議会議事録

1. 開催日時 平成24年 4月26日(木) 11時～
2. 開催場所 岩手朝日テレビ 3階 会議室
3. 委員の出席

委員総数 7名

出席委員数 7名

委員長	村田久
委員	小田島利昭
委員	小松豊
委員	そのだつくし
委員	弭間俊則
委員	畠山さゆり
委員	田口幸雄

### 会社側出席者名

代表取締役社長	富永健治
取締役	小椋和雄
取締役	小林直紀
取締役	長生正広
報道制作局部長	伊波伴准
編成業務局長兼放送番組審議会事務局長	柏葉智
番組審議会事務局	佐藤清一

#### 4. 議 題

(1) 合評番組

「とうほく元気です!TV」

(2) 5月単発番組及び4月の視聴率について

(3) 次回審議会

開 催 日：平成24年5月30日(木) 11時～

岩手朝日テレビ3階会議室

合評課題：「IATスーパーJチャンネル」

放送日時 5月7日(月) 18時15分～18時55分

#### 5. 概 要

- \* 富永社長から新任の小松・畠山両委員が紹介される。
- \* 柏葉事務局長より5月の単発番組と4月の視聴率の内容が説明された。
- \* 合評課題は4月から放送が始まった東北6県ネット番組「とうほく元気です!TV」。
- \* 「とうほく元気です」というタイトルが、復興元年や沿岸地域の現状を再認識させるようで良いと思う。
- \* 地元の身近な話題が多かったのが良かった。特に水源の森で間伐に挑戦した企画は勉強になった。
- \* 食べ物やプレゼントに特化せず、人との触れ合いをベースにした内容だったのが良かった。
- \* 新番組のせいか出演者の一部がはしゃぎすぎたため、番組内容が希薄になった。
- \* ネタのリサーチが甘い。新番組でもあるので今後に期待したい。

## 6. 議事の内容

- 柏葉事務局長      それでは、只今より、第157回岩手朝日テレビ放送番組審議会を始めます。今回より番組審議会委員長となりました村田先生、宜しく願いいたします。  
それでは、議事をお願いいたします。
- 村田委員長      それでは富永社長、一言お願いします。
- 富永社長      本日もお忙しい中お集まりいただきましてありがとうございます。  
今年度最初の審議会でございます。今回から新しくお二人の委員さんをお願いいたしました。お若いお二人ですので、今後とも忌憚のないご意見を頂戴したいと思っておりますので宜しく願い申し上げます。
- 村田委員長      ありがとうございます。では今回から新しく委員になりました小松さんと畠山さん一言お願いいたします。
- 小松委員      今回より委員となりました小松と申します。現在タルトタタン代表取締役でございます。委員として素直な感想を意見していきたいと思っておりますので、宜しく願いいたします。
- 畠山委員      私は花巻市在住で、無農薬野菜のレストランを経営しております。2005年にはIATのCM大賞の審査委員を務めております。宜しく願いいたします。
- 村田委員長      ありがとうございます。何かご質問などございますか。  
無いようですので、5月の単発番組と4月の視聴率についてお願いいたします。
- 柏葉事務局長      では、ご説明させていただきます。まず単発番組についてご説明いたします。5月13日午後2時放送の「韓国のあることないこと」。この番組は名古屋テレビ制作の番組で、世の中のあることないことを披露しあい、その場で裏どりをしていく番組でございます。19日午後9時からドラマスペシャル「灰色の虹」。婚約者を惨殺され5年ぶりに現場復帰したばかりの刑事山名省吾。ある復讐殺人を食い止めるために自らの復讐心や苦しみを押し殺し自分の姿にその原因を見出す

ように捜査に突き進んでいくドラマです。出演は椎名桔平、塚本高史、風吹ジュンらでお送りいたします。

視聴率についてご説明いたします。全日7.8%で第2位、ゴールデン12.7%で第3位、プライム12.6%で第2位、プライム2は7.3%で第1位でした。高視聴率で今後とも頑張っていきたいと思っております。

ゴールデンタイムは改編時の特別番組が高視聴率でした。フィギアスケート、午後2時からの傑作ワイド平日ベルト帯、土日のローカル番組がいずれも高視聴率でした。

また、震災の取材や県内の視聴者に、ためになるような番組をお届けしたいと思っておりますので宜しく願いいたします。

今後とも委員の先生方に貴重なご意見を頂きたく思いますので宜しく願いいたします。

また、今回は添付資料に「放送番組の種別ごとの放送時間」というものをつけています。去年3月31日に放送法が改正され、10月から3月までの放送について4月にご報告、また4月から9月までの放送については10月に報告するようになっております。種別として報道・教育・教養・娯楽・その他通信販売、通信販売以外の番組をその他に分け、対象期間にどのぐらいの時間をどの種別で放送したかを明記しております。各月第3週の放送分を記載しております。

村田委員長            ありがとうございます。今のお話で何かご質問等ございませんか。  
                                フィギアスケートの視聴率はいかがでしたでしょうか。

柏葉事務局長            19日11%、20日12.8%、21日14.8%、22日は12.7%でございました。

弭間委員                12日の報道ステーションは視聴率が16.3%と高いのですが何か理由がありますか？

柏葉事務局長            この日は午後8時から刑事ドラマ「新・おみやさん」の放送があり、これの流れを受けての高い視聴率になったのだと思います。

村田委員長            すごいですね。いつもこのぐらい視聴率が取れると良いですね。

田口委員               CXさんが低迷していますね。これはどのような要因でしょうか。

柏葉事務局長           4月からの改編で一つとして、「知りたがり」という番組が午前中放送していましたが、午後からの放送時間にかわり、数字が取れていない状況です。

村田委員長            他に何かございませんでしょうか。無いようなので合評課題に移らせていただきます

小田島委員            東北6局を結んでのローカル番組ですが、前にも同じような番組を放送していましたね。しかし長続きしないのが多かったように記憶しています。

                          今回の番組はパンチ佐藤さんが出演していて新番組という気はせず、スタジオ内も寂しい印象でした。

                          番組を見ての印象は、今までの事例ですと、食べ物、プレゼントが多くてうまくいかなかったように思います。4月7日、12日の放送を見たら、今までとは違い、人と人とのふれあいがコンセプトのように思いました。今後期待できると思いました。

                          パンチ佐藤さんは北上市出身、アドバルーンさんは八戸出身でそれぞれコーナーがあって、空飛ぶカメラマンさんは興味が持てました。しかし、画像は今年の桜の映像が出てきて、どうしてなのかと思いました。2回見ましたがどちらも現在の映像ではなくとても残念でした。

                          「元気です探検隊」はためになり期待が持てるコーナーでした。21日に放送していた会津磐梯山の映像ですが、目立たないところを映すことで、より目立たせる工夫が感じられました。ここの時間帯は本当に短期間で終わってしまう番組が多いので、ぜひ長く続くように今後期待したいと思います。

#### 小松委員

4月7日の放送を見ての感想を述べたいと思います。出演者ですが、見た感じ華やかさがなく東北の番組でどんな感じで放送していくのか意図がわかりませんでした。オープニングで相馬のハウスイチゴから中継していましたが、原発の影響で危険だと思う人が多い中、敢えて相馬のイチゴは安全だとアピールできて良かったと思います。番組全体が震災がらみにならないと良いなと思いながら見ていましたが、そこだけでしたので良かったと思いました。

空飛ぶおじさんですがただ空を飛んでいるだけで、飛び立つところや着陸するところなど映像があればもっと良かったのではないのでしょうか。「GHK」の意味を「元気・ヒマ・好奇心」と何度も放送中に話していますが、少々違和感を覚えました。陸奥湊の「いさばのかっちゃん」では情報量が乏しいし、もう少し密着した話題、また、地元のコアな情報が欲しかったです。かっちゃんのインタビューは楽しく拝見しました。今後の東北6県の様々な話題に期待したいと思います。

#### そのだ委員

7日の放送は全体的に地元の身近な話題が多くて良かったと思います。森林のネタが面白かったですね。

パンチ佐藤さんはインパクトが濃すぎてハラハラします。パンチさんだから許せるところもありますが、地震関連の内容だとあまりにも元気すぎて無理感があります。

空飛ぶおじさんはスケジュールや天候の関係で映像がうまくとれなくて残念です。

中本賢さんの絵は良いのに字が汚いのが残念です。スタジオのセットはもう少し工夫が必要ですね。東北6県の地図とか、そんなデザインにしたらどうでしょう。BGMは良いと思いました。

#### 弭間委員

新番組ということで、「とうほく元気」というタイトルが復興元年にはふさわしいタイトル、再認識できる良い機会だと思います。

合評課題という目線で見れば、ずっと見られると言ったところでしょうか。内容の配列は良いと思いました。

視聴者は「とうほく元気」というタイトルで最初のコマーシャルまで見た人と、通してみた人の印象は違うと思います。最初だけこの番組を見た人はどう思ったでしょう。番組の冒頭にダイジェストを入れたらどうでしょう。

旬の話題や地域の発見、いろいろな情報はありましたが、

その中で放送した場所に行きたくなった時、視聴者に対し行き方の説明、または地図や簡単な略図を入れると親切ですよ  
ね。

音楽や森林のところは良いと思いました。先ほども出ましたが「GHK」の説明が長すぎます。

「僕の細道」は良いタイトルで、内容も面白く今後に期待しています。しかし、視聴者との対話にはもう少し工夫が必要だと思いました。

畠山委員

相馬市の中継が出ていました。食べ物の風評被害が5分の1と言っていました。本当に安全さを視聴者に伝えたいのなら、もう少し根拠が必要だと思いました。

スタジオのセットですが、NHKの作りの様で寂しいイメージでした。森林の話は良かったと思いますが、具体的に私たちはどうすればよいのか、もう少し掘り下げた内容にしてほしいと感じます。今後どのような切り口になるか期待しています。

東北6県と括られますが、各県独自の文化や風土があります。各地域のグルメや温泉は定番ですので、それ以外の話題に目を向けていて良かったと思います。今後に期待したい番組です。

田口委員

「とうほく元気」というタイトルが元気ですと言うには中身がもう少しだったように感じます。異様に元気すぎて中身が薄いように思いました。

探検隊は、興味を持ち勉強になりました。陸奥湊のコーナーは良かったですね。八戸の感じがうまく出ていました。

空飛ぶカメラマンは過去の映像を使用していて、きれいではありましたが、間に合わせのようでもう少し工夫が必要ですね。来週は北上展勝地の桜の中継ですね。期待して見たいと思っています。

村田委員長

今回初めての合評課題のご意見を小松委員、畠山委員ありがとうございました。

では私からの意見をお話いたします。「とうほく元気です」の掛け声よろしく、中本賢さん、スタジオのスタッフ、パンチ佐藤さんたちがにぎやかで元気に振るまう姿が少し大げさに見えました。

ただ、話し合っているという感じで少し騒々しい場面も見受けられました。

番組の内容は、全体的に新鮮さ、面白みなどが薄く、それほ

ど目新しい感動はなく精彩を欠いた取材になっていました。相馬のイチゴの中継でお客さんが5～6名しかいなく、少ないという印象を視聴者に持たせてしまったのではないのでしょうか。

また、陸奥湊の「イサバのかっちゃん」の取材では、市場の商品や特産品の紹介をするのでもなく、カメラがそこを通り過ぎていましたね。

2人の漫才師は誰なののでしょうか。説明がないのでわかりませんよね。もう少しゆっくりカメラを回すようにするとか、丁寧な取材をして欲しいと思いました。

ごちゃごちゃと話をして元気なのはわかりますが、スタジオと周りのスタッフだけが盛り上がっていて、見ている方は味気ないです。視聴者に伝わるように腰を据えて取材内容を事前にリサーチし組み立てた構成で番組作りをしていただきたい。今後に期待しています。

佐々木報道局長

貴重なご意見をありがとうございました。

この番組は東北ブロックの制作番組で、KHB東日本放送が中心となってスタートした番組です。ここ2、3回見た感想ですがフィードバックして同じような感想です。

1回目の感想はかなりの酷評でした。2回目の放送は少しスムーズに進行するようになったような気がいたします。

パンチ佐藤さん一人で話をするとあのような感じになってしまうので、女子アナウンサーをつけるようにという意見も出ました。GHKコーナーでは延々と説明するのが飽きるというのも問題になっていました。今週は北上市展勝地から桜の中継があります。ぜひご覧いただきたいと思います。また空飛ぶおじさんのパラグライダーの日程ですが、28日は浄土ヶ浜から、5月5日は八幡平アスピーテラインを撮影予定しています。こればかりは天候が影響しますので、あくまでも予定でございます。

村田委員長

中本賢さんは川の中の調査をしたりすることをライフワークにしているのでそういうところを出して欲しいですね。震災で沿岸の川や生物などもどのように変わっているのか調査して欲しいです。

報道制作局長佐々木 4月14日放送で由利本荘からの、「もずく蟹」などが  
出ます。

村田委員長 他に何かございませんか。内容ですので次回についてお願いします。

柏葉事務局長 では次回についてご説明申し上げます。  
今回は、5月30日木曜日11時から弊社3階会議室で行います。  
合評課題は、「IATスーパーJチャンネル」。5月7日月曜日18時15分から放送分を課題としております。天気予報、新緑の露天風呂等、どうぞご覧いただき貴重なご意見をお願いいたします。

村田委員長 それでは終了します。ありがとうございました。

7. 審議機関の答申または改善意見に対してとた措置

ご指摘頂いた点を、今後の番組作りの参考とすることとした。

8. 審議機関の答申または意見の概要の公表

朝日新聞岩手県版に審議概要を掲載。  
系列各局に議事録を送付。  
本社受付に議事録を常備、閲覧に供す。  
インターネットホームページに掲載。

9. その他の参考事項

特になし

10. 配布資料

- ◎ 4月単発番組編成予定表
- ◎ 3月岩手地区視聴率
- ◎ 放送番組の種別ごとの放送時間資料